

# LA REVISTA

DIARIO DE INFORMACION Y VARIEDADES

Año I.

San José, Costa Rica, miércoles 3 de Mayo de 1899.

Número 17.

SUSCRIPCIÓN MENSUAL... \$ 1.00  
NÚMERO DEL DÍA..... „ 0.05  
NÚMERO ATRASADO..... „ 0.10

AVISOS Y COMUNICADOS

PRECIO CONVENCIONAL.

Se solicitan Agentes.

EN UNA CASA CÉNTRICA

de esta ciudad, se alquila una pieza redonda muy cómoda y elegante. En esta oficina darán detalles.

## AGENTES

LIMÓN..... Zacarías Chévez h.  
ALAJUELA..... Ernesto Rojas  
HEREDIA..... D. Moya  
PUNTARENAS..... Alfredo Chavarría  
GRECIA..... Enrique Saborio  
SANTO DOMINGO Francisco Frutos  
DESAMPARADOS Mel. Matamoros  
NARANJO..... Agustín Blanco  
NICOYA..... G. Fallas  
TURRIALBA..... Joaquín Bonilla G.  
BAGACES..... José Gallo

## ALMACEN de ABARROTES

-DE-

S. FERNANDEZ

Vino de celebrar, legítimo, de San Francisco, con certificado de Su Santidad Ilustrísima.

Queso suizo, arroz, bacalao fresco, sin espinas, á precio sin competencia, y un gran surtido de abarrotes que acabamos de recibir.

## SE VENDE

en condiciones ventajosísimas una finca situada en Tres Ríos, á una milla del pueblo.

El terreno mide 57 manzanas, de las cuales 7 son de café, 9 de milpa, 1 de caña y 40 de potrero. Buena agua y terreno fértil.

En esta oficina se informará.

## EL HOTEL INTERNACIONAL

Ha pasado á ser propiedad del señor don Santiago Selles, quien se dedica con especial empeño á introducir grandes mejoras en su establecimiento y ofrece, desde luego, sus esmerados servicios á quienes quieran favorecerle. A cualquier hora de la noche un portero abrirá la puerta á los señores pasajeros.

## EN ARRENDAMIENTO

Ofrezco toda la parte alta de la casa que ocupan con su establecimiento de comercio los señores Robert Hermanos.

San José, 19 de Abril de 1899.

JOSÉ DURAN.

## SE ALQUILA

La casa de alto perteneciente á herederos de Doña Guadalupe Zeledón v. de Alvarado, situada en la calle 21 Sur frente á la de don Manuel Alvarado. Es cómoda, tiene luz eléctrica y servicio arriba y abajo.

En la administración de este diario informarán.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

## SANTOS LEON HERRERA

AGRIMENSOR PUBLICO

Ofrece sus servicios profesionales.

- CALLE CENTRAL SUR -

## REMATE

Debidamente autorizado venderé al mejor postor, á las 12 m. del sábado 6 de Mayo entrante, una maquinaria para beneficiar café que se encuentra todavía dentro de los cajones en que vino de la fábrica de Marcus Mason & Co. Los detalles están á disposición de los interesados en mi oficina. El remate se verificará sin sujeción á base.

San José, 27 de abril de 1899.

ANDRÉS VENEGAS.

APARTADO 463

CABLE "MÉNDEZ"

TELÉFONO Nº 229

## J. CASTRO MENDEZ

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Casa de Agencias Comisiones y Remates

ESTABLECIDA EN 1885.

Oficina, Calle 20 Sur Nº 55.

San José Costa Rica.

## EL RESTAURANT CENTRAL

-DE-

H. MONLUIS

Se ha trasladado á la casa de las Señoras Bonnefil; en su nueva instalación, que á la anterior aventaja en comodidades de todo género, ofrece á sus favorecedores su servicio, conocido como el mejor del país. Cenas todas las noches. Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio y se acepta encargo de banquetes, etc. Se alquilan tres habitaciones.

LA REVISTA

Director

ERNESTO MARTIN

Jefe de Cronistas

ACUSTIN LUJAN

Editor y Propietario

EDUARDO CALSAMIGLIA

Servicio de varios Redactores y Reporters

OFICINA:

6ª Avenida Este, nº 17

UN LIBRO UTIL

El señor don José Caballero se ha servido obsequiarnos con un ejemplar de su *Compilación de las leyes y disposiciones vigentes sobre tierras baldías y bosques nacionales*.

Tiempo hace que viene sintiéndose en Costa Rica la falta de obras de la índole de la del Doctor Caballero, que sirvan de guía en el laberinto de las leyes innumerables por nuestros Congresos emitidas. Multitud de leyes, las más contradictorias, existe en todas las materias que el Derecho Positivo costarricense abraza. Y tarea difícil es la de buscarlas y encontrarlas en las colecciones que anualmente se publican de las disposiciones y decretos de los Poderes Legislativo y Ejecutivo de la República—donde, dicho sea de paso, se inserta un farrago de acuerdos del Ejecutivo que en otra parte debieran recogerse, ya que no tienen sino muy poco valor real y no hacen otra cosa que entorpecer la sencillez y maniobrabilidad de las colecciones de Leyes.

La útil labor del Doctor Caballero debiera ser imitada por algunos de nuestros juristas, en las múltiples fases de la legislación costarricense. Una serie de monografías de ese género sería de provecho grande.

Damos las gracias al Doctor Caballero por su obsequio y aplaudimos su feliz idea.

A propósito, parecemos recordar que hace ya bastante tiempo fué encomendada á alguna distinguida personalidad la tarea de formular un índice de nuestras leyes, obra útil algo más, indispensable. ¿Podría don Juan F. Ferraz decirnos algo á este respecto?

CHILE

Muerte de "La Ley"

De *La Actualidad*, periódico de Talca, tomamos los siguientes párrafos acerca de la muerte de *La Ley*, uno de los primeros, sino el mejor de los periódicos de Chile:

Un golpe audaz, que acusa el último grado de la corrupción política que domina en los hombres de la Moneda y sus secuaces, se ha llevado á cabo anteayer en Santiago, causando el asombro de muchos que aun creían tarea fácil hacer volver al redil al grupo de diputados radicales que han trágico el anzuelo que el Presidente de la República les tiene arrojado desde hace algunos meses.

Ha bastado que el Presidente de la República convide á uno de los Judas de un partido á un pasco al Estrecho y mostrándole el catálogo de empleos y prebendas, para obtener de una fracción del partido radical la mano vengadora que ha herido de muerte á sus correligionarios que se han mantenido fieles á la bandera liberal.

El Presidente de la República ha obtenido un nuevo triunfo en su larga y fatídica carrera.

¡Acaso fué este el único triunfo positivo que obtuvo en sus libaciones en el Estrecho de Magallanes!

Damos á continuación las diversas versiones que encontramos en algunos diarios respecto á este ruidoso é importante asunto:

De *El Sur*:

A medió día de hoy fué clausurada por mandato judicial la imprenta de *La Ley*.

Como *La Ley* no tenía personería jurídica ni se hallaba legalmente instalada, uno ó dos accionistas podían pedir la disolución de la sociedad, el remate de las existencias y el reparto á prorrata del producto de la venta.

Esto es precisamente lo que han hecho los radicales señores: Aristóteles González Julio, Joaquín Santa Cruz, Eduardo Délano y Francisco de Paula

Pleitado, no contentos con la viril actitud del diario que hubieran querido adoptara un rumbo coalicionista.

Los autores de la clausura del simpático portavoz del genuino radicalismo, han dado el golpe á traición, pero sin estar ellos desprevenidos por su parte, pues tenían preparada otra imprenta por la cual pretenden seguir publicando el diario, con un rumbo muy distinto.

El antiguo Director de *La Ley* procura á su vez sacar otro diario con el mismo rumbo que con aplauso de la gran mayoría de los radicales ha seguido la valiente publicación que hoy de manera tan inesperada ha sido suprimida por las manos de los propios amigos.

Habrà por lo tanto dos *Leyes*: una seguirá combatiendo con toda energía al gobierno clerical entronizado en el poder; la otra tolerará la coalición, merced á cábalas y componendas de sus inspiradores con los hombres del gobierno.

General extrañeza é indignación en no pocos ha producido el insólito proceder de los accionistas que se han prestado á matar la próspera vida de *La Ley* en beneficio exclusivo de los adversarios.

La nota de actualidad más importante es la clausura del gran diario. Los más desfavorables comentarios se hacen á este respecto por la generalidad de los radicales acerca del móvil que guía á los caballeros que han adoptado esta extraña actitud.

—Conforme á la orden judicial, las puertas de la imprenta de *La Ley* están lacradas. Las llaves fueron puestas á disposición del Juzgado. Una vez nombrados los depositarios, pasarán á sus manos.

—*La Ley* nueva, que van á fundar los que han provocado el cisma, atenderá el servicio de la antigua; pero es de esperar que el público no le dispense acogida.

Se cree generalmente que los radicales disidentes aparecerán como jefes sin soldados, encontrando un significativo rechazo de parte de la opinión radical.

CABLES

UCKLAND, N. B. 27.—Despachos de Apia fechados Abril 18, dan los deta-

lles de una batalla que se verificó en Vaile entre los nativos y amigos y los rebeldes en que éstos perdieron 100 hombres entre muertos y heridos. Se han recibido detalles de la muerte del teniente Lansdale y alférez Monaghan del crucero Philadelphia; demuestran que Monaghan fué decapitado antes de espirar. Desertores de fuerzas Mataafa dicen que en diciembre los alemanes mandaron á los pueblos situados en la costa, cartuchos empacados en costales de arroz y azúcar, el 8 de abril el almirante Kantz disparó un tiro de cañón en blanco al través la proa de una goleta alemana que quiso zarpar de Apia sin tener el zarpe, los rebeldes que ocuparon la residencia del difunto Robert Luis Stevenson y unas pequeñas fortalezas fueron atacados por retaguardia, por unos nativos amigos de la tribu Damase quienes mataron 3 é hirieron otros. Los amigos nativos al mando del teniente Ganut, crucero británico Porpoise, se fueron y atacaron el 12 de abril por la partida de rebeldes que estaban alojados en la misión francesa. Quedó el triunfo con los nativos amigos quienes mataron 6 del enemigo.

NUEVA YORK, 27.—Hoy llegó á ésta á bordo del vapor Alianza procedente de Colón, el Dr. Nicolás Esguerra. El señor Esguerra ha sido nombrado para vigilar los intereses de Colombia en cuestión de la propuesta construcción del canal de Nicaragua. Es su intención visitar París y Berlín con el propósito de levantar fondos para continuar la construcción del canal de Panamá.

MADRID, 27.—Hoy llegó á ésta el Marqués de Navalles y entregó al primer ministro Silvela el tratado de paz hispano-americano.

MANILA, 27.—Fue la toma de las defensas del río grande, una de las hazañas atrevidas de la guerra actual. El enemigo de varios miles ocuparon casi inexpugnables defensas en la orilla septentrional del río. Al puente le habían quitado las tablas haciéndolo así intransitable bajo un fuego nutrido. Las trincheras se habían construido de tal modo que resistían con éxito las granadas americanas. El coronel Timston del regimiento Kansas, resolvió pasar el río bajo el fuego del enemigo, desembarca al oeste de las trincheras á atacarles en fila acompañado de 120 hombres del regimiento Kansas, pasó á un punto del río situado á varios centenares de yardas del puente. Dos soldados rasos llamados White y Frembley pasaron el río al nadó llevando un cabo el cual amarraron á la trinchera enemiga. El resto

FOLLETON

La leyenda de San Julián

EL HOSPITALARIO

(DE GUSTAVO FLAUBERT)

I

Los padres de Julián habitaban un castillo, situado en la ladera de una colina, en medio de los bosques. Las cuatro torres de los ángulos tenían techos puntiagudos cubiertos de planchas de plomo, y la base de los muros descansaba en la peña viva que bajaba abruptamente hasta el fondo de los fosos.

Las losas del patio parecían por lo pulcras las de una iglesia. Largas canales, figurando dragones con la boca hacia abajo, escupían en la cisterna el agua de las lluvias; y en todos los pisos veíanse en el alfeizar de las ventanas macetas de barro pintado, con albahaca ó heliotropo.

Dentro de una segunda cerca de estacas había, en primer término, una huerta de frutales; después, un jardín con dibujos de cifras formados por las flores; finalmente, un emparrado con cenadores para tomar el fresco, y un mallo para esparcimiento de los pajes. Al otro lado se encontraban la perrera, las cuadras, la panadería, el lagar y los trojes. Cercada también por un soberbio seto de espiño, extendiase una verde pradera de pasto.

Reinaba la paz hacía tanto tiempo, que ya no se bajaba el rastrillo; los fosos estaban llenos de agua; las golondrinas anidaban en los huecos de las almenas, y el arquero que se paseaba por la cortina durante todo el día, en cuanto el sol calentaba demasiado, se metía en la atalaya, y se dormía como un santo varón.

Por dentro relucía todo el herraje; las habitaciones estaban abrigadas con tapices; los armarios rebosaban de ropa; en las bodegas se apilaban los toneles de vino; las arcas de roble crujían bajo el peso de las talegas de dinero.

En la sala de armas, entre estandartes y cabezas de animales monteses, aparecían armas de todos los tiempos y de todas las naciones, desde las hondas de los amalecitas y los venablos de los garamantas hasta los chafarotes de los moros y las cotas de maila de los normandos.

El asador principal de la cocina podía dar vueltas á un buey entero; la capilla era tan suntuosa como el oratorio de un Soberano. En apartado rincón había también una estufa á la romana; pero el buen señor se privaba de ella, estimando que era cosa de idólatras.

Constantemente envuelto en un capote de pieles de zorro, paseábase por la casa, administraba justicia á sus vasallos, y dirimía las contiendas de sus vecinos. Durante el invierno miraba caer los copos de nieve, ó hacía que le leyesen historias. Cuando asomaba el buen tiempo, se iba en su mula por las veredas, bordeando los trigos que empezaban á verdear, hablaba con los villanos y les daba consejos. Tras mu-

chas aventuras, había tomado por mujer una señorita de alta prosapia.

Era ésta blanquísima, seria y un poco orgullosa. El velo flotante de su alto tocado rozaba con el dintel de las puertas; la cola del vestido le arrastraba tres pasos. Su casa marchaba con la regularidad de un monasterio; todas las mañanas distribuía los quehaceres entre sus servidores, inspeccionaba la confección de los dulces y de los ungüentos, hilaba á rueca ó bordaba sabanillas de altar. A fuerza de pedirselo á Dios, tuvo un hijo.

Hubo entonces grandes festejos, y un convite que duró tres días y cuatro noches, en medio de alfombras de follaje, con iluminación de antorchas y música de arpas. Se gustaron los más raros manjares, y comiéronse gallinas tamañas como pavos; á guisa de sorpresa, se vió salir un enano de un pastel; y no bastando ya las escudillas, porque no cesaba de aumentar la muchedumbre, hubo que beber en las hocinas y en los cascós.

(Continuará.)

del destacamento y la artillería mantuvieron el fuego nutrido contra las trincheras. Por esta razón White y Frembley fueron protegidos es parte del fuego del enemigo. Cuando entraron al atrincheramiento con el objeto de asegurarlo, los pocos insurgentes que allí se encontraban salieron en desfavorada huida. Timston despachó otro bote con dos soldados y la ropa y rifles de White y Trembley á medio camino se volteó, perdiendo todo lo que contenía. Cincuenta hombres pasaron en tres balsas bajo nutrido fuego y á la punta de balloneta sacaron al enemigo de las trincheras á doscientas varas distante de la estación del ferro-carril, el paso de los americanos fue interrumpido por una honda quebrada, aquí habían las mejores trincheras y estaba funcionando una ametralladora. El capitán Orgig acompañado de 8 hombres pasó la quebrada en una pequeña lancha y cargó contra las trincheras que estaban defendidas por un número inmenso de insurgentes. En estos momentos la tropa de Kansas y Montana, comenzó á pasar el puente sobre las vigas, los rebeldes huyeron en distintas direcciones, no obstante los esfuerzos de sus jefes, fue imposible hacerles volver al ataque. Son sus muertos de 35 á 50. El ataque se hizo á medio día, hubo varios casos de postración debido al calor avanzaron los americanos en cantidad considerable de armas y pertrechos; el despacho de Askaland, agrégase el 13 de abril Lamasse, extendió su línea hasta Vailete, donde se verificó la emboscada de la fuerza anglo-americana, aquí atacó Mataafa; la brigada de nativos amigos al mando del teniente Gaunt participó en el encuentro y peleó muy bien. Los rebeldes tenían al pabellón enorrobado sobre sus fortalezas; en la misión de la sociedad misionera de Londres situada en Maluit se refugiaron las mujeres y niños. Los rebeldes están robando los rifles y mercancías de los comerciantes, y éstos se han refugiado en Apia. El comercio está completamente paralizado. Se necesita una columna fuerte para las operaciones terrestres. Ha causado gran entusiasmo en ésta el ofrecimiento de Nueva Zelanda de enviar tropa. Es casi unánime la opinión en ésta de que el gobierno tripartito ha fracasado y sería bueno la anexión á Alemania.

BERLIN, 27.—Un despacho de Apia, fechado abril 18, avisa que el 17 hubo encuentro en un punto situado á tres millas distante de Apia, en que la gente de Fann tuvo que retirarse: el número de muertos asciende á 70—los británicos no tomaron parte en el encuentro—Dijo una persona de alta graduación en los círculos diplomáticos, q' el despacho del Comandante Schoenfelder del crucero Falke, en q' dice que entre oficiales alemanes y los de las demás potencias existen amigables relaciones; causa satisfacción aquí aunq' no será de agrado para aquellos periódicos de sensación, que han tratado de causar dificultades, el alegato de que Kantz es un hombre tosco y despótico. Existe confianza de que la comisión que se acaba de nombrar podrá hacer algo en el sentido de arreglar para siempre la cuestión Samoa.

ROMA, 27.—En espacio de 7 días el Papa ha concedido audiencia, habiendo dilatado algunas de ellas 45 minutos; sin embargo su Santidad no se siente fatigado.

ROMA, 28.—En la cámara de diputados esta tarde el primer ministro general Pelloux explicó las negociaciones que se han entablado para la compra en Inglaterra del crucero Harch, el cual se construyó para la China. El señor

Ministro manifestó que era la intención del gobierno hacer la compra con los fondos realizados de la venta de los acorazados italianos Garibaldi y Varese á la república Argentina. Se presentó en seguida una moción la cual fue apollada por la cámara, de suspender toda compra de vapores en el exterior hasta que esté publicado y discutido el presupuesto de la armada italiana.

MADRID, 28.—Anuncia el Ministro de la guerra, que según despachos recibidos de Manila es la intención de Aguinaldo retener presos á todos los españoles y americanos que se hallen en su poder con el fin de obtener las mejores condiciones posibles en caso de la suspensión de hostilidades.

PARIS, 28.—Ha causado grandísima sensación en ésta la declaración dada ante la Corte de Casación por Mr. Paleologue, oficial del despacho de Relaciones Exteriores, la cual se publicó en el "Figaro". Esta declaración establece que en la cuestión Dreyfus existe otra falsificación de documentos. Con motivo de ella Le Scir periódico anti-dreyfuista, publica esta mañana un ataque violento contra el Ministro de Relaciones Exteriores Mr. Delcasse, bajo cuyas órdenes Paleologue dió su declaración acusa á Delcasse de haber dado á la prensa las declaraciones dadas ante el Tribunal de Casación particularmente la de Mr. Paleologue, pues nadie tenía tanto interés en publicarlo como él. Resulta mentira el rumor que corrió esta mañana de que había sido arreglado el coronel Paty du Clam; se dice sin embargo que él mismo ha pedido que se le examine, dice Le Temps que la Corte de Casación pidió al Ministro de las colonias, Georges Guilien, q' entregue el documento que se halló en la Guallana-Francesa en 1897. Se dice que este documento junto con otros fueron enviados al despacho de Relaciones Exteriores con las precauciones más estrictas. Se alega que el documento en cuestión prueba la inocencia de Dreyfus.

NUEVA YORK, 28.—De distintas partes de la república notician los estragos hechos por los ciclones, Kurkhille Missomry Nuw Fown, en el mismo estado en que fueron destruidas por el mismo ciclón, pereciendo en la catástrofe cerca de 60 individuos.

NUEVA YORK, 28.—Dice el corresponsal del Herald en Manila que el general Lima, jefe del Estado Mayor de Aguinaldo, mandó á pedir la suspensión de hostilidades. El coronel Funston, quien encabezó la carga contra las trincheras de Calumpit, está postrado por el calor.

WASHINGTON, 28.—En el Departamento de Guerra se recibió hoy el siguiente despacho: "Después de la toma de Calumpit la división de Mc. Arthur pasó el río grande bajo el fuego del enemigo que allí estaba concentrado é hizo retirar á él más allá del punto que ocupó ayer. El paso del río grande se debe al valor del coronel Funston y la gente que le acompañaba. Se ignora todavía el número de nuestras bajas. Esta mañana el jefe del Estado Mayor general, Lima entró en nuestras líneas para manifestar la admiración que le había causado á su jefe la maravillosa hazaña del ejército americano, forzando el paso del río lo cual se creía imposible. Alega el oficial que el jefe había recibido instrucciones del gobierno revolucionario de suspender las hostilidades pendientes la terminación de las negociaciones que tenían por objeto la conclusión de la paz. Yo le di paso franco hasta Manila". Mc. ARTHUR.

BERLIN, 28.—Se dice aquí que el

gobierno ha llegado á un arreglo con el de los Estados Unidos no sólo respecto á Samoa, sino respecto todas las demás partes del mundo donde pueden tener cuestiones.

LONDRES, 28.—Dió hoy la telegrafía sin alambre su primer resultado práctico: un buque de vela que estaba hundido en los bajos de Goodwin notificó por medio del citado sistema al fanal del South Foreland cuyos oficiales mandaron remolcadores para auxiliares.

BERLIN, 28.—Comentando la prensa de ésta las últimas noticias de Samoa, dice que demuestran que la nación americana se muestra más dispuesta á ponerse de acuerdo con Alemania que con la Gran Bretaña.

LONDRES, 28.—Dan crédito los miembros de la Junta Filipina de ésta á la noticia que viene de Filipinas respecto las negociaciones de paz que se acaban de entablar; alegan sin embargo que como el general Lima no está de acuerdo con Aguinaldo, puede ser que dilate algunos días todavía el definitivo arreglo de la paz.

#### DE ADMINISTRACION

Durante la ausencia del propietario, firmará los recibos de cobro el Director de "LA REVISTA."

#### CRÓNICA MENUDA

Nuestro querido amigo el poeta Máximo Soto Hall está ya en esta tierra, de regreso de Guatemala. Le saludamos muy afectuosamente.

Muy especialmente llamamos la atención de nuestros lectores hacia la *Leyenda de San Julián el Hospitalario*, que en folletín principiamos á publicar hoy. Es una de las más celebradas obras maestras de Flaubert, y, por consiguiente, joya valiosa de la literatura francesa moderna.

Para Europa.—En la mañana de hoy salieron para Limón, en donde se embarcarán para Europa, el profesor don Robustiano Rodríguez y don Francisco Valiente. El señor Rodríguez va acompañado de su señora y niños. A todos nos complacemos en desearles muy feliz viaje.

Folleto.—Hemos recibido un folleto de la sumaria seguida contra los asaltantes del Cuartel de Artillería y demás complicados en dicha asonada, la cual, como recordarán nuestros lectores, tuvo lugar el 25 de Febrero del corriente año. Le creamos con detenimiento tan importante documento.

Para Colombia.—En viaje para Colombia, su patria, saldrá en

breve de esta capital la apreciable señora doña Ana Felisa P. de Caicedo, quien irá acompañada de su hermano don Francisco de Paula Pimienta. Deja la señora Caicedo muchas simpatías en nuestra sociedad, motivo por el cual es de sentirse su partida. Le deseamos á ella lo mismo que á su señor hermano un viaje feliz.

Profesor.—Se dice que el Dr. Ramón Zelaya será nombrado profesor de filosofía del Liceo de Costa Rica, en reemplazo del señor don Robustiano Rodríguez, quien ha partido para Europa.

Incendio.—Ante noche se incendió el alambre del Tranvía frente al Lazareto. Hubo gran alarma entre los pasajeros. El conductor se vió precisado á detener el carro. No creemos que estos incidentes sean de peligro, pero, en todo caso, más vale estar prevenidos. El incendio duró cerca de seis minutos.

Ayer en la tarde partió en viaje de recreo, para Sarapiquí, el Propietario de este periódico, don Eduardo Calsamiglia. Que tenga feliz viaje.

Comandante.—Ha sido nombrado, por el término de tres meses, Comandante del Cuartel de Alajuela el General don Dionisio Arias, en lugar del Coronel don José Badilla, quien, según el acuerdo de *La Gaceta*, se encuentra gravemente enfermo.

Incorporación.—Pronto se incorporará á la Facultad de Medicina, Cirugía y Farmacia, el joven médico alemán don Teodoro Prestinary. Dadas las dotes intelectuales y la aplicación al estudio, de nuestro apreciable excondiscípulo en el Liceo de Costa Rica, le auguramos desde luego, un brillante exámen.

#### NOTAS DE DESAMPARADOS

RIFA—Gran entusiasmo reinó en esas reuniones donde las gentes van tras el privilegiado fludito del cáñamo ó del cigarrillo que decide la suerte, y los pollos tras de las encendidas doncellas en esas otras rifas del amor.....Llovieron pesetillas y hubo alegría franca, lo único es que parece que nuestro excelente señor cura está quejoso, pues algunos objetos de los comprados para la rifa, se cree que fueron vendidos por la mitad de su precio á juzgar por lo deficiente del producto.....Lo sentimos.

—Una cosa tenemos porque congratulamos. El bautismo de la niñita de don Pedro Calderón cuyos padrinos, el estimable caballero don Miguel Obregón, el señor don Agustín Navarrete y otros amigos, honraron el acto que se celebró con gran regocijo.

—Pero en el mismo día bajó al sepulcro otra niñita de don Francisco María Núñez, lo que sentimos hondamente.

## EL NON PLUS ULTRA

De los chancadores de café es el inventado por don Alfredo D' Costa Gómez.

- 1º Porque separa "perfectamente" la cáscara del fruto.
  - 2º Porque no rompe un sólo grano.
  - 3º Porque funciona con poquísima agua.
  - 4º Porque movido por un peón, en el mismo tiempo, da mayor servimiento que uno de GORDON de cuatro chorros movido con otra clase de fuerza; y por muchos otros motivos.
- La construcción es inglesa, toda de hierro y de acero. Diríjase al Agente **F. F. NORIEGA**. Alajuela, abril de 1899.

en caldo y pasadas, las mejores del mundo, acaban de llegar y vendea por mayor y al detal

**B. CHERRI & Co.**

# ACEITUNAS PERUANAS,

# ¡GRAN REALIZACION!

De todas las existencias de la **LIBRERIA MODERNA.**  
Desde hoy queda abierto un

## Gran Baratillo

y desde el lunes próximo, día 24 á más del baratillo, habrá todos los días de 7 á 9 p. m.

### Remate

hasta acabar con las existencias. Aprovechad la ganga que nunca habéis comprado tan barato ni se os volverá á presentar tan buena ocasión.

## En Mata Redonda

Para quinta de recreo ó edificación de casas, vendo, á módico precio, el mejor lote de tierra, al lado de la Carretera Nacional y de la línea del ferrocarril al Pacífico.

**TACIO CASTRO.**

Oficina de J. CASTRO MENDEZ.

¿Quieren tener gordas, relucientes y bríasas sus bestias? Pues acudan á la

## CABALLERIZA de don MANUEL GUTIERREZ

y compren el magnífico heno que allí se vende en pacas.

## EL ACREDITADO ESTABLECIMIENTO

—DE—

## Robert Hermanos

ha recibido, recibe y recibirá los surtidos más completos en ropas hechas y otros artículos propios para el uso de los elegantes.

## SE VENDE

La casa número 176 de la calle 21 Norte, frente á la de don Angel M. Velázquez.

Entenderse con don **FRANCISCO BOZA.**

## FIN DE SIGLO

## Fabrica de Marcos

GRAN EXPOSICION DE CUADROS  
DE GRABADOS AL AGUA FUERTE

Paraguas catalanes que se recomiendan por sí solos por la clase y el precio.

**VIDRIOS y MOLDURAS** sin competencia de precios.

Imágenes, Figuras de Terra Cota &  
CARBONELL Y BADIA.

© Sucursales en Cartago y Alajuela. ©

# “LA REVISTA”

## EL PERIODICO DE MAS CIRCULACION EN COSTA RICA

PUBLICA AVISOS Y COMUNICADOS A PRECIOS MAS REDUCIDOS QUE NINGUN OTRO.

**OFICINA:** 6ª AVENIDA ESTE, al lado del establecimiento de comercio de don Santiago Fernández y frente á la casa de Agencias de don Benjamín Piza.

## ENCUADERNACION

Habiendo comprado á don Antonio Font su magnífico taller de encuadernación, me comprometo á hacer toda clase de trabajos á precios módicos y á entera satisfacción de mis favorecedores.

Las obras pueden entregarse en la oficina del Notario don Francisco Montero Barrantes, quien las devolverá á sus dueños.

**Agustín Montero B.**

## LIBRERIA y PAPELERIA

—DE—

**PUJOL & Co.**

—Precios sin competencia.—

Situada frente á Herrero Hermanos.

## “EL MUNDO de los NIÑOS”

Ha trasladado sus oficinas de Redacción y Administración á la 3ª Avenida oeste, número 66. Allí se despachan suscripciones y anuncios. Dirigirse por correo al apartado número 457.

## ECEQUIAS MARIN MONTERO

© PROFESOR DE ENSEÑANZA ©

Con veintidós años de práctica, y dedicado solo á dar lecciones á domicilio por un precio absolutamente módico, ofrece sus servicios.

Referencias en la oficina de “La Revista.”

## GRAN IMPRENTA de VAPOR

Este establecimiento, formado de la Imprenta Comercial establecida en 1894 y suficientemente acreditada, y de la Imprenta de Vapor recientemente introducida al país, es el que ofrece mayores ventajas para toda clase de trabajos tipográficos. El número y calidad de sus máquinas, y la variedad y abundancia de sus tipos, lo ponen en situación de despachar sus trabajos en las mejores condiciones de precio y belleza.

TIPOS NUEVOS

BELLA FAZ

GRAN IMPRENTA DE VAPOR DE ALFREDO GEBÑAS

150 YARAS AL NORTE DEL TELÉGRAFO